

8.—Manutention du grain canadien aux éleveurs de l'Est, campagnes terminées le 31 juillet 1943-44—fin

Item et campagnes	Blé	Avoine	Orge	Graine de lin	Seigle	Tous grains
	boiss.	boiss.	boiss.	boiss.	boiss.	boiss.
Expéditions—						
1934	166,952,408	16,824,993	6,325,712	720,692	1,204,467	192,028,272
1935	105,273,843	13,027,608	11,047,771	485,990	1,306,106	131,141,318
1936	184,120,242	19,563,798	14,652,637	582,309	2,103,700	221,022,686
1937	178,492,948	13,159,516	6,724,438	586,734	2,811,294	201,774,930
1938	119,884,101	7,358,685	27,090,701	482,529	1,180,127	155,996,143
1939	188,113,064	13,763,219	24,626,489	547,083	1,045,658	228,095,513
1940	221,558,877	17,360,438	14,784,608	613,212	1,927,316	256,244,451
1941	289,226,546	8,319,274	9,358,776	2,212,699	1,048,997	310,166,292
1942	282,022,653	5,377,665	5,658,168	1,873,895	777,623	295,710,004
1943	241,277,883	9,214,194	5,348,513	1,223,582	556,151	257,620,323
1944	248,581,173	17,221,335	17,164,441	628,979	829,960	284,425,888

Farine de blé.—La consommation par bouche de farine de blé au Canada se maintient bien tandis que les exportations, dont une partie considérable va à la Russie, augmentent sensiblement. Il y a au Canada, en 1942, 1,171 minoteries comparativement à 1,129 en 1941; il y a en outre 894 moulanges. La capacité de rendement en barils, par jour, des minoteries est de 98,562 en 1942 et 98,739 en 1941. Au cours de la campagne 1943-44, les minoteries ont fonctionné presque à plein rendement pour la production de farine de blé, allant jusqu'à 97 p.c. en novembre. Les statistiques du personnel, des installations de force motrice, de la valeur des produits, etc. des minoteries, en 1942, sont données au tableau 9 du chapitre des manufactures, pp. 408-409.

Section 4.—Ecoulement du bétail et des produits animaux*

Depuis le début de la guerre, la demande a fortement augmenté pour les bestiaux et les produits animaux sous forme de viandes, produits laitiers, volailles et œufs. Il en a fallu de plus grandes quantités non seulement pour répondre aux besoins de l'Angleterre et des autres Nations Unies mais aussi à cause de la demande sensiblement accrue au Canada grâce à la plus grande puissance d'achat du consommateur. Le bétail est un élément très important du revenu agricole; il constitue en outre la base d'une importante industrie de l'abattage et de la salaison au Canada.

Ventes de bestiaux, 1943.—Le nombre de bêtes à cornes vendues au Canada en 1943 est de 1,243,888 comparativement à 1,288,617 en 1942. Le nombre de veaux est de 643,569 au regard de 771,690. Le déclin de ces deux catégories en 1943 comparativement à 1942 résulte en majeure partie de ce que les fermiers gardent leurs bestiaux dans le but d'augmenter leurs troupeaux. Les ventes de porcs par voie des débouchés commerciaux en 1943 sont de 7,149,917 contre 6,232,087 en 1942. Le nombre de moutons et agneaux vendus est de 887,199 en 1943 au regard de 833,147 en 1942.

Le mouvement interprovincial et les exportations de bestiaux en 1943 varient très peu comparativement à 1942. Les expéditions totales en 1943, avec chiffres comparatifs de 1942 entre parenthèses, sont les suivantes: bêtes à cornes, 460,024 (494,115); veaux, 182,156 (219,773); porcs, 1,582,979 (1,175,657); moutons, 296,694 (274,084).

* Révisé par la Branche de l'Agriculture, Bureau Fédéral de la Statistique. Pour plus amples détails, voir "Statistique du bétail et des produits animaux", publiée tous les ans par le Bureau Fédéral de la Statistique, ainsi que la "Revue annuelle du marché", publiée par la Branche du bétail, Ministère de l'Agriculture. Les statistiques des bestiaux et des volailles sont données aux pp. 220-226 du présent volume.